
Protestas y reuniones por polémica propuesta:

En Calle Brasil y Ejército Libertador
piden rechazar nuevo Plan Regulador
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Urge trabajo de mantención en ex ruta 60

La Muerte se pasea
‘a sus anchas’ por la
fatídica ruta Troncal
Panquehue se alza como la comuna con más accidentes de
tránsito, donde el pésimo estado de la carretera algo incide.

Ante miles de personas:
‘Kako’ Rosinelli
vive días de gloria
cantando junto a
‘Gente de Zona’
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Terreno ya es del MOP:
Avanza el sueño de
la casa propia para
más de 1600 familias

  Pág. 3

CALLE LARGA
A estadio lleno se
realizó la Trilla a
Yegua Suelta
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Hoy es el último día:
Vence plazo para
eximirse de pago de
Aseo Domiciliario
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PUTAENDO
Llaman a inscribirse
en taller gratuito de
Patinaje Artístico
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San Nicolás y Almendral Alto:
‘Semana Troyana’
ya tiene monarcas
Sénior y Súper Sénior
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NUESTRAS TRADICIONES.- Con un gran marco de público se realizó a
la 45ª versión de la Trilla a Yegua Suelta en Calle Larga, fiesta que revive
y mantiene las tradiciones del campo, con artesanía, comidas, activida-
des campestres, música y más. Desde distintos puntos de la región y del
país, llegaron personas a presenciar el espectáculo campestre ofrecido
por los huasos que, montados en las yeguas, fueron moliendo el trigo al
interior de la era. Además, pudieron disfrutar de la artesanía y la gran
oferta gastronómica que este año estuvo presente. La fiesta, que comen-
zó el sábado, como de costumbre tuvo su inauguración el domingo con el
desfile de huasos y huasas que comenzó en la Plaza de Calle Larga.San Felipe y Llay Llay:

Dos detenidos por
drogas y tres por
armas de fuego
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¿Cuántos más deben morir?
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Educación en palabras simples
Vivamos en gratitud

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

A estas alturas del par-
tido, el nivel de precisión
en todo gesto y cualquier
crítica que le siga, puede
transformarse en un serio
problema si no se adecúan
en espacio y tiempo de la
complejidad que significa
estar metido en un fango
de proporciones. Vale
todo, dicen, aunque por lo
pronto, esto trae más pla-
tos de fondo en una cena
que ha sorprendido a to-
dos. Mejor ni hablar de lo
que puede suceder si al
mismo tiempo el apetito no
se acaba. Significa por lo
demás, que más que ha-
blar de tal o cual evento en
el camino, un respiro es
siempre bienvenido si al
mismo tiempo fomenta el
buen gusto por la buena
cocina.

Los mensajes van y
vienen dentro de todo ám-
bito, lugar y circunstancias,
lo llamativo de todo esto es
que el nivel de riesgo que
se puede enfrentar es mu-
cho mayor a lo que supo-
ne cualquier habitante ob-
servador. El escenario es
distinto, el enfoque ha
cambiado radicalmente,
pero los personajes son los
mismos y en esto el cuida-
do es mucho mayor. Cuan-
do se presenta una situa-
ción como esta, entonces
vienen muchas preguntas
que demorarán en ser res-
pondidas. Para qué dar la
lata de cuáles son, ya que
la lógica indica la obviedad
de ellas.

Dentro de todo, en los
patios principales de un
país, se quiso dar un men-
saje con una mirada distin-
ta, algo así como: bueno,
ahora es el momento de
ponernos de acuerdo. El
asunto en cuestión enton-
ces, es saber en qué es-
pecíficamente. Si en acep-
tar los castigos, o asumir
las demandas que sin lu-
gar a dudas se presenta-
rán con mucha más fre-
cuencia de lo particular-
mente aceptable, pero que
a ratos puede indicar futu-

Ya nos encontra-
mos en el último día de
enero y seguramente
para muchos de noso-
tros el tiempo ha pasa-
do muy rápido, como
suele suceder cuando
estamos en periodo es-
tival, y es por ello que el
día de hoy la invitación
es a ‘vivir en gratitud’,
agradecer más y recla-
mar menos.

La gratitud es una
de las emociones posi-
tivas que todos debe-
mos sentir, el ya estar
aquí leyendo nos da pie
para agradecer que lo
podemos llevar a cabo
y por nuestros propios
medios, por tanto cen-
trarse en las cosas bue-
nas que nos pasan a
diario y ser agradecido
por lo que tenemos, es
lo que debemos realizar,
a lo cual muchas veces
le colocamos la inversa
que es centrarnos en
aquello que no nos re-
sultó y que a nuestro cri-
terio es malo, pero tam-
bién debemos conside-
rar que para lo que no-
sotros es malo, a veces,
es lo mejor que nos pue-
de suceder en la vida.

La gratitud es un va-
lor que se aprende por
tanto debemos enseñar
a nuestros niños y estu-
diantes a detenerse, dar-
se cuenta y valorar las
cosas o situaciones que
normalizamos día a día,
desde el tener dónde vi-
vir hasta lo más caro en

algo material que podamos
tener. La verdad es que de-
bemos agradecer todo, ya
que sabemos que en algún
lugar del mundo hay al-
guien que no cuenta con lo
que nosotros tenemos, has-
ta los problemas, si los ten-
go es porque estoy vivo y
aprendiendo de las situa-
ciones que la vida nos en-
frenta.

Desarrollar el hábito de
la gratitud no siempre ocu-
rre de manera espontánea
y muchas personas consi-
deran que es solo hacia un
otro. La primera gratitud es
a un ser superior, cualquie-
ra éste sea, y luego grati-
tud a nosotros mismos por
todo lo realizado, entrega-
do o recibido. No necesita-
mos que pasen grandes
eventos en nuestras vidas
para agradecer, si quere-
mos llevar una vida más
plena, nuestra atención
debe estar centrada en la
gratitud. Tomar conciencia
de las cosas que nos pasan
y sentir gratitud por ello es
el primer paso para lograr
desarrollar el hábito, por
tanto es algo que debemos
practicar más.

Lo contrario a la grati-
tud es poner el foco en la
escasez. Debemos cuidar-
nos de no caer en ese tipo
de cultura, ya que en el día
a día lo más probable es
que pongamos la atención
en ello, por tanto no debe-
mos olvidar «donde está
tu atención, eso es lo que
atraes a tu vida», y si po-
nes tu atención en la es-

casez y no en la gratitud,
eso es lo que atraerás a tu
vida. Por tanto la gratitud
es un hábito cotidiano,
pero a la vez difícil de con-
cientizar en las personas,
ya que normalizamos to-
das las situaciones y no
nos percatamos que no ne-
cesariamente es lo que
debiese pasarnos, son
múltiples los resultados y
ello depende de lo que te-
nemos en nuestras crea-
ciones diarias.

A nivel biológico, vivir
en gratitud nos ayuda a:
disminuir la presión arte-
rial; mejorar el sistema in-
munológico, ya que se
vuelve más fuerte; tener
mayor optimismo, felicidad
y fuerza mental; tener
emociones positivas y re-
laciones mejoradas; dismi-
nuir la ansiedad y la depre-
sión; dormir mejor; sentir-
se menos solo o aislado;
tener mayor capacidad
para ser generoso y com-
pasivo. Por el lado que se
le mire siempre que viva-
mos en gratitud va a ser
mejor que no realizarlo, ya
que tampoco perdemos
nada al intentarlo, así que
debemos ser promotora de
ella y llevarla a cabo con
nuestro propio ejemplo.

«Sé agradecido por lo
que ya tienes mientras per-
sigues tus objetivos. Si no
estás agradecido por lo
que ya tienes, ¿qué te
hace pensar que serías
feliz con más?». Roy T.
Bennett, abogado estado-
unidense.

ras medidas cuestiona-
bles. Detalle no menor es
dar cuenta de las transver-
salidad del asunto en cues-
tión y que si no se está
fuertemente preparado,
más de algún individuo se
verá más afectado que
otro.

Imaginamos que lo pri-
mero es saber que los ca-
minos deben ser aclarados
a la brevedad, ya que esto
puede en definitiva orien-
tar mucho mejor el tumul-
tuoso ambiente y aire que
se está respirando. Visto
de manera más general,
digamos que, la paciencia
puede ser aprendida mu-
cho mejor en estos siguien-
tes días. La crítica, fuerte-
mente instalada será fun-
damentalmente basada en
saber si esto es un proble-
ma claramente dentro del
ámbito político o categóri-
camente en el rango de lo
privado. Esta es la primera
señal que se debe dar, por
lo tanto, si alguien conside-
ra que las culpas caerán
solo a un segmento social,
puede que esté profunda-
mente equivocado.

¿A quién no le da esas
ganas de saber todo de
momento y entregar su ob-
servación para ubicarse en
el pabellón de los glorio-
sos? Fuera de toda broma,
eso puede ser tan real
como posible. Depende de
cómo se ordenarán cada
detalle que se vaya revelan-
do en el tiempo, tanto de
calidad como también de
profundidad. Buscando la
forma de sostener por lo
demás, un poder conside-
rablemente dañado. En vis-
ta de que las pautas siem-
pre se ven intervenidas,
parte por supuesto de una
realidad tan movible como
la de una sociedad muy in-
quieta, queda demostrar la
capacidad que se puede
ver comprometida en el de-
sarrollo como también re-
sultado y/o consecuencias
de algunas iniciativas.

Lo peor que puede su-
ceder, es poner en duda si

el proceso será guiado por
solo una arista o finalmen-
te con alguna inclinación
un tanto acomodadiza
para la tranquilidad de solo
unos pocos. La buena no-
ticia es que la representa-
tividad será el atributo que
se destacará más de aho-
ra en adelante. Finalmen-
te cuando las caricaturas
suelen demostrar algo muy
parecido a estos escena-
rios, la opinión pública no
duda de concentrar la mi-
rada en ello, sin dar pasos
más robustos como nece-
sarios. Se cree que eso
tendrá cuota y tiro durante
una gestión que se espe-
ra no pierda su norte.

La manera de conmo-
ver, por otro lado, con sen-
timentalismos con algo
que no lo tiene, es por de-
cir lo menos, muy noveles-
co. Cuando se trata de un
orden constitucional, el
mejor atributo a destacar,
es la función seria y con-
servadora de un bien co-
mún, sin priorizar nada que
oriente el individualismo,
incluyendo alguna cerca-
nía sanguínea o emocio-
nal. La empresa pública no
tiene mucho que decir al
respecto, porque no es un
tema que le compete. Fun-
damentalmente porque su
base y símbolo es mucho
más amplio que eso.

En fin, para estar en
los zapatos de otros, es
solo cosa de decir que se
les cree, en cambio, cuan-
do se es parte de algo que
a vista y paciencia de una
cultura un tanto de cons-
tante aprendizaje, los to-
nos ciertamente cambian.
Sin embargo, en una so-
ciedad que se desarrolla a
punta de perfeccionamien-
tos, digamos que todo es
posible cuando se encara
la verdad. El respeto es
algo que nadie duda que
debe existir, pero hay otra
cosa que debe pesar prio-
ritariamente, que dibuje el
buen gusto, como lo es, el
sentir unánime.

@maurigallardoc
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Avanza el sueño de la casa
propia para más de 1.600

familias de San Felipe

Patricia Boffa, delegada biprovincial del Serviu.

Este es el terreno de 33 hectáreas donde se construirán 1.600 viviendas.

• Compra de terreno de 33 hectáreas
está en manos del Serviu para ingre-
sar al Conservador de Bienes Raí-
ces.-

Un nuevo e im-
portante paso adelan-
te dio el sueño de la
casa propia para
1.600 familias de San
Felipe con el proyec-
to de construir sus vi-
viendas en un terreno
de 33 hectáreas en el
sector poniente de
nuestra ciudad. Así lo
informó la delegada
biprovincial del Ser-
viu, Patricia Boffa,
quien aseguró que el
contrato ya se ha fir-
mado en la notaría.

Con este paso, el
documento está en
manos de la delega-
ción del Serviu, es de-
cir, ya es del Ministe-
rio de Vivienda y Ur-
banismo, y con esto,
ahora debe hacer in-

greso al Conservador
de Bienes Raíces para
continuar su tramita-
ción.

«Hoy ya tenemos
el contrato firmado
en notaría, ya salió
de contraloría y ya
está en la delegación
(Serviu) para hacer
ingreso en el Conser-
vador de Bienes Raí-
ces, un trabajo que se
realizó en conjunto
con el municipio para
adquirir estas 33 hec-
táreas por parte del
Minvu (Ministerio de
Vivienda y Urbanis-
mo) y que vamos a

tener una solución
habitacional de 1.600
viviendas», señaló
Boffa.

En este mismo
contexto es que la de-
legada biprovincial
del Serviu detalló que
este «es un paso tre-
mendamente rele-
vante, porque va a
estar con la titulari-
dad del Ministerio de
la Vivienda y Urba-
nismo». Junto con
esto, Boffa agregó que
«lo que tenemos que
trabajar con el muni-
cipio es cuál va a ser
la prelación para los

comités habitaciona-
les, como es un terre-
no tan grande, debe-
mos trabajarlo con
mucha responsabili-
dad, con un plan
maestro habitacional
que se suma al plan
de emergencia habi-
tacional.

«Va a ser un nue-
vo barrio, hay que
trabajarlo en etapas,
pero ya es una reali-
dad, ya está en la de-
legación el contrato,
por lo tanto, lo que
tenemos que hacer
ahora es ingresarlo
al Conservador de
Bienes Raíces», aña-
dió Patricia Boffa.

Asimismo, la dele-
gada del Serviu co-
mentó la entrega de
más de 60 departa-
mentos en nuestra

ciudad de San Felipe
durante el pasado
viernes, y que permi-
ten cumplir el sueño
de la casa propia a
este número impor-
tante de familias.

«Se entregaron
los departamentos
de Nueva Carrera, el
viernes se entrega-
ron los 69 departa-
mentos en el proyec-
to, 14 para familias
vulnerables; estuvo

la Seremi de la Vi-
vienda Belén Pare-
des, junto a la dele-
gada presidencial
provincial y la alcal-
desa, entregando es-
tos departamentos
ya con la escritura.
Es un tremendo
paso, estamos muy
satisfechos que esto
se haya cumplido y
estén habitando el
sueño de la casa pro-
pia», cerró.
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Municipalidad de Panquehue y Conaf:

Realizan campaña educativa y de prevención de incendios forestales

Municipio y Conaf realizan campaña para evitar incendios forestales.

Autoridades entregaron información en campaña educativa para preve-
nir incendios.

Alcalde Gonzalo Vergara y Conaf recorrieron los distintos balnearios de
la comuna.

• La comuna ha sido una de las más
afectadas por incendios forestales
durante esta temporada estival.-

Como una mane-
ra de evitar, educar y
prevenir los incen-
dios forestales que
tanto daño provocan,
el municipio de Pan-
quehue junto a Conaf
han desplegado una
campaña sobre todo
en los balnearios de
la comuna para que
así las personas co-
nozcan cómo evitar y
prevenir un siniestro
de estas característi-
cas.

El alcalde Gonza-
lo Vergara valoró la
instancia, pues per-
mite entregar infor-
mación importante
en lo que respecta a la
prevención de estos
siniestros, conside-
rando que la comuna
ha sido una de las más
afectadas en esta tem-
porada estival.

«Estamos en te-
rreno, recorriendo
los balnearios de la
comuna de Panque-
hue donde llegan
muchas personas.
Queremos prevenir
incendios, todos sa-
bemos que la comu-
na tiene mucha ve-
getación y tenemos
que cuidarla, y la
forma de cuidarla es
con prevención. He-

mos entregado in-
formación, dando
instrucciones con el
tema del fuego, que
tengan cuidado por
si queda algo encen-
dido», detalló el edil.

Asimismo, el al-
calde Vergara sostu-
vo que «hay cosas
que podemos preve-
nir, son balnearios
que tienen mucha
vegetación, aún se
conservan Peumos,
Maquis, árboles que
son únicos en esta
zona y tenemos que
cuidarlos, por eso es
que se hace esta in-
tervención con la
gente de Conaf, y es-
tamos recorriendo
los balnearios de la
comuna de Panque-
hue».

Importante cam-
paña de educación y
prevención que se de-
sarrolló en Panque-
hue, que busca evitar
estos incendios fores-
tales. Sin ir más lejos,
el municipio presen-
tó una querella con-
tra quienes resulten
responsables por el
gran incendio regis-

trado hace unos me-
ses que abarcó dos
sectores importantes
de la comuna, y el
cual estuvo muy cer-
ca de alcanzar vivien-
das.

«Hemos sido
afectados por mu-
chos incendios. El fin
de semana tuvimos
una emergencia en el
sector de El Mirador,
el mismo lugar don-
de partió el gran in-
cendio hace unos me-
ses que llegó hasta el
sector de San Roque.
Estuvimos en el lu-
gar, felizmente por el
gran trabajo de Bom-
beros esto se pudo
contener a tiempo»,
agregó Gonzalo Ver-
gara.

Campaña relevan-
te, pues la comuna
además es una zona
propicia para que
ocurran este tipo de
siniestros: «Esta
zona reúne las condi-
ciones, calor y viento
y genera un riesgo
tremendo en lo que
son los incendios fo-
restales», cerró el al-
calde Vergara.
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De izquierda a derecha, la directora del Cesfam,
Mariela Maldonado; la alcaldesa Carmen Casti-
llo; y la directora de la red municipal de salud,
Marcela Brito.

Cesfam SIT consigue su reacreditación institucional nuevamente

A estadio lleno se realizó la Trilla a Yegua Suelta en Calle Larga
Con un gran mar-

co de público se reali-
zó a la 45ª versión de
la Trilla a Yegua Suel-
ta en Calle Larga, fies-
ta que revive y man-
tiene las tradiciones
del campo, con arte-
sanía, comidas, acti-
vidades campestres,
música y más.

Desde distintos
puntos de la región,
así como de otros
puntos del país, llega-
ron personas a pre-
senciar el espectáculo
campestre ofrecido
por los huasos que,
montados en las ye-
guas, fueron molien-
do el trigo al interior
de la era. Además,
pudieron disfrutar de
la artesanía y la gran
oferta gastronómica
que este año estuvo
presente.

La fiesta, que co-
menzó el sábado,
como de costumbre
tuvo su inauguración
el domingo con el des-
file de huasos y hua-
sas que comenzó en la
Plaza de Calle Larga,
en donde se realizó el
tradicional esquinazo
y además este año se
sumó una parada a
las afueras de la casa
de la señora Rosa
Mallea, en donde se
rindió homenaje tras
su muerte.

Al respecto, la al-
caldesa Dina Gon-
zález Alfaro, señaló
que «estamos muy
orgullosos como mu-
nicipalidad, estamos
muy agradecidos de
todos los huasos, los
horqueteros y los
funcionarios, quienes
hicieron posible que

esta actividad se re-
tome. Para mí, era
sumamente impor-
tante que en esta
oportunidad pudié-
ramos relevar el rol
que tiene la mujer en
esta fiesta… Antes te-
níamos un rol que es-
taba más invisibiliza-
do».

Es por lo anterior
que se reconoció la
labor a dos mujeres,
Angélica Mallea y a
Verónica Parra,
quienes durante años
han estado presentes
en el desarrollo de la
Trilla.

Por su parte, el
delegado provincial
de Los Andes, Cris-
tian Aravena, indi-
có que «esta fiesta
potencia las tradicio-
nes, Calle Larga es
una tierra de tradi-

ciones, una tierra
huasa y de campesi-
nos. Muchas felicita-
ciones a la Municipa-
lidad y sobre todo a
los funcionarios, yo
sé que trabajan a full
para este evento».

Mientras que
Cristian Rodrí-

guez, del Club de Ro-
deo Chileno de Calle
Larga, indicó: «Pri-
mero agradecer a
nuestra alcaldesa,
por devolvernos La
Trilla, debido a que
no la administrába-
mos hace años. Este
es un magno evento,

en donde la gente dis-
fruta, comparte.
Vino una cantidad de
gente increíble, que
no me imaginé. Las
personas estaban fe-
lices, compartiendo
en familia, que es la
idea de La Trilla»,
concluyó Rodríguez.

Durante los próxi-
mos tres años, el Ces-
fam ‘Segismundo Itu-
rra Taito’ volverá a
estar acreditado,
como lo estuvo hasta
el año 2020, cuando
debido a la alerta sa-
nitaria decretada por
la emergencia del Co-
vid 19, no pudieron
repetir este proceso
de evaluación perió-
dico fijado por el Mi-
nisterio de Salud
(Minsal).

Este lunes el Ces-
fam Iturra recibió la
reacreditación, la cual
evalúa y verifica el
cumplimiento de una
serie de estándares de
calidad, tanto para
pacientes como fun-
cionarios. La dura-
ción de este procedi-
miento es hasta el año
2026.

El Cesfam logró
una puntuación de un
98%, es decir prácti-
camente el porcenta-
je máximo de la eva-
luación. Desde la ins-
titución se mostraron

satisfechos por la me-
dida, además de re-
calcar que el centro
posee un alto están-
dar de calidad, al
igual que el Cecosf
‘Padre Hugo Corne-
lissen’, el cual tam-
bién se encuentra re-
acreditado.

Con respecto a
este hecho, la alcalde-
sa de San Felipe, Car-
men Castillo, co-
mentó que «realmen-
te esta reacreditación
ha sido muy exitosa,
y especialmente por-
que han llegado a un
porcentaje práctica-
mente al 100%. Esta-
mos hablando de que
esta reacreditación
logró un 98% de los
indicadores; los indi-
cadores son siempre
muy constantes y van
evaluando el sí y el
no, en cuanto a con-
tar por ejemplo con
protocolos, condicio-
nes de seguridad, ele-
mentos de protec-
ción. Es decir, son
muchas situaciones

que hoy día en esta
evaluación, podemos
decir que Segismun-
do Iturra logró un
alto porcentaje, un
alto estándar de cali-
dad y eso para noso-
tros es muy impor-
tante, porque en la
región no todos los
Cesfam están acredi-
tados», sostuvo la
edil.

La directora de la
red municipal de Sa-
lud, Marcela Brito,
se refirió a este proce-
so explicando que
«muchas personas
dicen ‘oye se están
acreditando y yo fui
a buscar una hora, y
no la obtuve’. Eso
puede suceder, los re-
cursos siempre he-
mos dicho que en sa-
lud van a ser escasos,
tratamos y procura-
mos de hacer todo lo
posible por incre-
mentar nuestra dis-
ponibilidad, pero el
tema de la acredita-
ción es algo distinto,
es algo que dice rela-

ción en cómo nos ase-
guramos para dar
nuestros procedi-
mientos, nuestras
atenciones, bajo un
estándar que le dé se-
guridad a nuestros
pacientes y también a
nuestros funciona-
rios, por lo tanto este
es un trabajo coordi-
nado, de procesos,
consciente y compro-
metido, por parte de
cada uno de los que
integran nuestros
equipos».

Finalmente, la di-
rectora del Cesfam
‘Segismundo Iturra
Taito’, Mariela Mal-
donado, se refirió a
la evaluación del cen-
tro y del Cescof ‘Padre
Hugo Cornelissen’,
además de enumerar
los procesos que se
midieron en esta eva-
luación. Dijo que «fue
un trabajo en equipo
por el cual estoy muy
contenta por todos
mis funcionarios, a
los cuales dirijo. Ha-
blamos no solo del

Cesfam Segismundo
Iturra, sino que tam-
bién de nuestro Ce-
cosf que está en 21 de
Mayo, del Cescof Pa-
dre Hugo Cornelissen
que también está re-
acreditado.

«La reacredita-
ción o el proceso de
acreditación de cali-
dad tiene que ver con
los procesos que ejecu-
ta el Cesfam, por lo
tanto, aquí estamos
hablando de los proce-
sos clínicos; toma de

muestra; exámenes;
atenciones; registros,
los que están vincula-
dos a la ficha clínica;
farmacia; manten-
ción de los equipos;
instalaciones; man-
tención de este equipo
y del Cescof. Son va-
rios puntos que se van
tocando, que a lo me-
jor para los usuarios
no es algo tan tangi-
ble, pero es muy im-
portante para el pro-
ceso de su atención»,
cerró.

Con masiva concurrencia de público se desarrollaron las dos jornadas de
festividad campesina, en donde las familias disfrutaron de las tradiciones
del campo, música y comidas típicas.
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Hoy vence el plazo para postular a la
Exención de Aseo Domiciliario

La directora de la Dideco, María Teresa Urbina,
invitó a la comunidad que cumpla los requisitos,
a postular a este proceso que finaliza hoy a las
16:00 horas.

Hasta hoy martes
31 de enero hay plazo
para postular al bene-
ficio de la ‘Exención
de Aseo Domiciliario’,
el cual se puede reali-
zar en la Tesorería
Municipal, en el se-
gundo piso de la Mu-
nicipalidad de San
Felipe.

El proceso de pos-
tulación, que comen-
zó en noviembre pa-
sado, cumple su pla-
zo en este último día
del mes, por lo que
desde la Dirección de
Desarrollo Comunita-
rio (Dideco), han ex-
tendido el horario de
atención, el cual está
programado desde las
8:00 hasta las 16:00
horas.

Recordamos que
el beneficio, el cual
corresponde a una re-

baja en el pago de las
cuotas de aseo, puede
llegar hasta un 100%
si cumple con ciertos
requisitos. Pueden
postular todas las
personas mayores y
también quienes per-
tenezcan hasta el 60%
más vulnerable del
Registro Social de
Hogares.

Con respecto a
este proceso que fina-
liza hoy, la directora
de Dideco, María
Teresa Urbina, ex-
plicó que «el pago del
aseo se hace cuatro
veces al año, para
aquellos inmuebles
en el que depende del
monto en el que esté
avaluada la propie-
dad, es el pago de
esta cuota de aseo. En
este caso la exención
de pago corresponde

a una rebaja que pue-
de llegar hasta el
100% del pago anual
de la cuota de aseo.

«El beneficio se
entrega a las perso-
nas mayores y tam-
bién a los que ten-
gan el Registro So-
cial de Hogares has-
ta el 60%. El 100%
de la exención de
pago, es para aque-
llos que están dentro
del 40% más vulne-
rable de la comuna.
Ahora, nosotros lo
que les solicitamos
como antecedente a
presentar, es el cer-
tificado de rol de
avalúo de la propie-
dad, pero que tam-
bién lo podemos sa-
car de forma online
acá en las dependen-
cias del municipio;
la ficha del Registro

Social de Hogares,
que también la po-
demos acceder in-
ternamente; y su
carné de identidad.

«Es importante
señalar que el benefi-
cio es por tres años,
para aquellas perso-
nas que son propieta-
rias de la propiedad,
y se da el beneficio de
un año a aquellos que
son arrendatarios,
entendiendo que esto
tiene mayor movili-
dad, no así la perso-
na que es dueña de su
inmueble y que habi-
ta en él», sostuvo la
directora.

Finalmente, Ma-
ría Teresa Urbina
aprovechó la instan-
cia para invitar a la
comunidad a que rea-
licen este trámite, que
finaliza hoy a las

16:00 horas: «Quere-
mos invitar a todos
los vecinos y vecinas
que cumplan con es-
tos requisitos, para
que se acerquen a las
dependencias del mu-
nicipio. El día 31 es el
último día para pos-
tular a este beneficio
de la exención de cuo-
ta del aseo, que viene
a ser un beneficio
que, si se logra en un
100%, es de casi 50
mil pesos al año, de lo

que se paga en cuotas
de aseo.

«El horario de
postulación es de 8 a
13 horas, en el segun-
do piso de la Munici-
palidad en la parte
que corresponde a
Tesorería, sin embar-
go mañana (hoy),
por ser el último día,
vamos a extender
hasta las 16:00 horas
la atención a todo
público», concluyó la
Dideco.

Urge mejoramiento de ruta
Troncal Panquehue para

disminuir accidentes fatales

El último accidente de tránsito con resultado fatal se registró la noche del
viernes. ¿Cuántos más deben morir para que se arregle la ruta?

• Alcalde Vergara comentó que en
reiteradas ocasiones se ha solicita-
do mediante oficio a la Dirección
Regional de Vialidad efectuar mejo-
ras en la ruta, como asimismo a la
Seremi de Transporte para condicio-
nar el paso de grandes camiones.-

Tras el nuevo acci-
dente de tránsito re-
gistrado en la Ruta
Troncal Panquehue, a
la altura del sector El
Nilo, que costó la vida
de una persona y dejó
suspendido el tránsi-
to por varias horas, el
alcalde Gonzalo
Vergara reiteró su
preocupación por el
alto número de acci-
dentes, de los cuales
muchos de ellos han
tenido resultado de
muerte.

La autoridad co-
munal explicó que
lamentablemente la
municipalidad no
puede hacer inter-
venciones en dicho
camino al ser la tui-
ción legal del Minis-
terio de Obras Pú-
blicas, sin embargo
comentó que conti-

nuará solicitando a
dicho organismo
efectuar las mejoras
necesarias y así ga-
rantizar la seguri-
dad de conductores.

El edil lamentó
que la puesta en mar-
cha de la nueva carre-
tera no ha disminuido
la carga vehicular, por
lo tanto es necesario
hacer mejoras urgen-
tes en el actual cami-
no, ya que en varios
tramos registra ba-
cheos y requiere me-
didas de seguridad
vial y pintado.

«Es lamentable
este tipo de situacio-
nes, accidentes que
provocan la pérdida
de vidas humanas.
Por lo mismo insisti-
remos ante Vialidad
para que se hagan
nuevas mejoras a la
ruta y que ésta brin-
de una mayor de se-
guridad vial».

Añadió que si
bien la municipali-
dad no puede hacer
intervenciones, se
solicitarán las auto-
rizaciones corres-
pondientes para ins-

talar nuevos reduc-
tores de velocidad
desde El Escorial a
Lo Campo.

Agregó que con
recursos del munici-
pio se ha iluminado
algunos puntos para
evitar zonas oscuras
de mayor peligro, y
que reiterará a la Se-
remi de Transporte
buscar el mecanismo
para restringir el
paso de camiones de
alto tonelaje y así

evitar atochamientos
o riesgos de acciden-
tes.

Si bien la autori-
dad reconoce que
gran parte de los ac-
cidentes de tránsito
tienen como causa
basal la falla humana,
existe molestia y pre-
ocupación por el esta-
do de la ruta en la co-
munidad de Panque-
hue y del Aconcagua
en general.

«No queremos

más accidentes en la
ruta de Panquehue,
queremos una vía se-
gura para nuestros
vecinos y para eso
vamos a insistir a las
autoridades regio-
nales», agregó el edil,
para finalizar seña-
lando que es más que
necesario que dichos
trabajos se realicen
antes de marzo,
cuando comience el
llamado peak  de
tránsito.
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Protestas y reuniones por polémica propuesta:

Vecinos de Calle Brasil y Ejército Libertador piden rechazar Plan Regulador

Numerosos vecinos se han preocupado por la propuesta
que considera varias expropiaciones para unir Rinconada
de Silva con Putaendo.

Personal municipal explicando algunos alcance de la pro-
puesta de nuevo Plan Regulador.

Movimiento de vecinos
integrado por personas
que viven en Ejército Li-
bertador y Calle Brasil, en
Putaendo, están ‘en pie de
guerra’ por las indicacio-
nes que trae el nuevo plan
regulador, de las cuales no
tenían la más mínima idea
porque simplemente nadie
les había hablado de ex-
propiaciones.

Debido a lo anterior se
han manifestado con pro-
testas públicas y realizado
reuniones para interiori-
zarse del proyecto, porque
el plazo termina este día 3
de febrero para entregar
observaciones.

Marcela Salazar,
quien en la práctica ha to-
mado la vocería del movi-
miento, en conversación
con nuestro medio agrade-
ció por darle cobertura a
este reclamo.

«La verdad es que por
casualidad nosotros nos
enteramos hace unas dos
semanas del plan regula-
dor, del cual se había di-
cho que no iba a haber ex-
propiación. Nosotros pe-
dimos entrevista con el al-
calde, tuvimos la primera
reunión donde él se com-
prometió a que nos iba a
dar más plazo, porque
como nosotros estábamos
recién enterándonos, no
teníamos tiempo para co-
ordinarnos, ordenarnos,
organizarnos, lo que no
ocurrió. Pasó una semana
y después nos dijo que no,
que no había más plazo y
hemos estado haciendo
todo lo que hemos podido.
La verdad es que se ha
acercado bastante gente,
porque la municipalidad
nos favoreció llevando a
la gente de la Secplac al
colegio para mostrar
realmente de qué se trata-
ba el famoso plan. La pro-
puesta del plan regulador,
porque no es plan aún, la
gente no sabía por dónde
pasaban las calles, qué lu-
gares están destinados a
áreas verdes. La verdad,
cuando vi que en el cole-
gio nos quitan un metraje
 importante y pido ver lo

de los vecinos, la verdad
es que quedé impresiona-
da, porque era como real-
mente una masacre. Por-
que desaparecen casas,
que la calle pasa por la
mitad de las plantaciones,
es una situación realmen-
te insostenible. Nosotros
como comunidad Ejército
Libertador y Calle Brasil,
fuimos los primeros en
darnos cuenta de lo que
estaba ocurriendo; la gen-
te de otros sectores de la
ciudad no lo sabían y tam-
poco tenían acceso a saber
realmente de qué se trata-
ba la propuesta del plan
regulador.

«Tuvimos una segun-
da reunión donde fueron
algunos concejales, fue el
alcalde y habíamos pedi-
do que nos dieran más
tiempo,  el alcalde había
manifestado que posible-
mente la calle pasara por
la orilla del Río. Bueno en
esa reunión, en la segun-
da, ninguna de las dos si-
tuaciones se dio a lugar.
No había más tiempo,
perdimos una semana en
organizarnos y ordenar-
nos. Pero es así como
agradezco a toda la comu-
nidad Brasil, Ejército Li-
bertador, porque estamos
contactándonos con las
distintas juntas de veci-
nos, trabajando con Las
Coimas, acá de Brasil, del
Ejército Libertador, y tra-
tando de reunir más gen-
te porque realmente… no,
no, no. La propuesta del
plan regulador es hecha
por  personas de Santia-
go yo creo, o de otros lu-
gares, donde se pierde la
esencia de Putaendo. Pu-
taendo es una ciudad pa-
trimonial muy bonita, yo
creo que una de las pocas
ciudades que tienen un es-
tilo colonial. Muy pocas
hay en Chile por lo menos
¿ya? Y esa es la belleza y
la identidad quizás lo más
importante que tiene Pu-
taendo ¿no? Y con un plan
regulador como el que se
está presentando, esto pa-
saría a ser ciudad, ya per-
dería su esencia».

- Como decimos en
buen chileno, podría
explicar con peras y
manzanas, ¿cuáles vie-
nen siendo las desven-
tajas que ven ustedes
en este plan regula-
dor?

- Las desventajas son
en general; la calle, quie-
ren unir Rinconada de Sil-
va con Putaendo y para eso
pasa una carretera por la
parte de atrás del colegio
y pasa por casas que des-
aparecen absolutamente, y
las calles transversales,
perpendiculares que están
diseñadas en este plan re-
gulador. También pasa por
plantaciones. Lo peor es
que la gente no sabía. Hay
ignorancia plena al respec-
to, porque se hicieron, no
sé, ellos dicen que en el
2018, resulta que no se
hizo un trabajo como se
debía hacer, porque leyen-
do uno la documentación
de un plan regulador, hay
un acápite que especifica
claramente que con los
primeros que tiene que
conversar, llamar a parti-
cipación ciudadana, es a
los afectados. Es impresio-
nante todos los afectados
que estábamos en la pri-
mera y segunda reunión,
ninguno tenía información
¿ya? , el presidente de la
junta de vecinos dijo que
se va hacer un plan regu-
lador, pero en ningún mo-
mento se dijo que se iba a
expropiar, no  entraron al
detalle. Si nosotros no nos
damos cuenta, el 3 de fe-
brero que vence el plazo
para hacer las observacio-
nes, se habría aprobado el
plan regulador, que nadie
se habría dado cuenta.

- Para cerrar y agra-
decer, señora Marcela,
¿qué esperan ustedes
que suceda?

- Nosotros esperamos,
rogamos, exigimos que se
rechace absolutamente la
propuesta del plan regula-
dor, porque no correspon-
de de la forma de que se
trabajó, y hay muchos
errores. Técnicamente
puede que sea bueno, pero

hay muchos errores por-
que están pasando a llevar
a la población.

- A propósito, seño-
ra Marcela, ¿cuántas
personas se verían
afectadas si se aprueba
el plan regulador?

- Muchas. Por lo me-
nos en la zona nuestra,
mucha, mucha. Muchas
casas desaparecen de los
lugares que eligieron
para áreas verdes, hay
casas que ya están cons-
truidas de muchos años.
La verdad que es impre-
sionante un día verla en
la ciudad 90 años desapa-
recida completamente.
Así muchas situaciones,
mucha la gente afectada,
mucha.

- Una reflexión final
de todo esto.

- Nosotros queremos
agradecer a los concejales,
porque los concejales que
han ido a las reuniones nos
han entendido y nos están

apoyando, y la verdad eso
yo lo agradezco mucho
porque al fin y al cabo, el
concejo municipal que es
quien decide, ve esta situa-
ción. Ahora, el señor alcal-
de al parecer, escuché por
ahí, que en las redes socia-
les habría manifestado que
rechazaría, pero la verdad
es que para nosotros lo im-
portante es tener certeza.
Tener certeza, porque él
ya nos había dado una cer-
teza que no se cumplió,
entonces igual nosotros
estamos juntando cartas
para llevarlas digamos,
que son las observaciones
donde nosotros rechaza-
mos en su totalidad la pro-
puesta del plan regulador.
Entonces el llamado es a la
gente, a la comunidad de
Putaendo que vaya a la
municipalidad, que pidan
revisar el plan, que lleven
la dirección de su casa por-
que ahí le dicen ahí mira
le afecta, o no le afecta.
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Invitan a inscribirse en taller gratuito de Patinaje Artístico en Putaendo

Más de 60 niños y niñas están inscritos en el taller de verano.

Los estudiantes más pequeños tienen cuatro años de edad.

En la comuna de
Putaendo se está rea-
lizando un taller gra-
tuito de patinaje ar-
tístico, el cual ya
cuenta con más de 60
inscritos entre niños
y niñas de todas las
edades. La iniciativa
se desarrollará du-
rante todo el verano
y las clases son los
días miércoles y vier-
nes.

El taller está a
cargo de la entrena-
dora María Teresa
Zarzar, quien divide
las clases en dos mó-
dulos; el primero
para iniciar en el pa-
tinaje a los estudian-
tes, mientras que, en
el segundo, los prac-
ticantes tienen una
noción más clara de
este deporte y pue-
den realizar algunas
actividades más
avanzadas.

Las clases se rea-
lizan todas las sema-
nas en el Gimnasio
Municipal de Putaen-
do, con un horario de
16:00 a 18:30 horas y
los interesados deben
acercarse en los días
mencionados e inscri-
birse. Los estudiantes
deben llevar sus pro-
pios patines de cuatro
ruedas, aunque quie-
nes tengan de otra
disciplina también

La entrenadora María Teresa Zarzar, los inicia en este deporte.

pueden participar de
este taller.

Con respecto a
esta iniciativa y la for-
ma en que funciona,
la entrenadora de pa-
tinaje María Tersa
Zarzar, comentó que
«estamos partiendo
con lo básico, la ini-
ciación al patinaje.
Estoy con un horario
de 16:00 a 17,15 ho-
ras, donde yo les es-
toy enseñando a pa-
tinar desde cero. Y en
el otro horario de
17:15 a 18:30 horas,
ya son chicos que
pueden mantenerse,
que ya saben hacer
ciertas cosas».

Además la profe-
sora indicó cuales
son los elementos
que necesitan los es-
tudiantes para las
clases, en las cuales
se aconseja el uso de
patines de cuatro
ruedas, además de
ropa cómoda. Expre-
só que «necesitan
patines de cuatro
ruedas, bueno en
realidad el patín que
tengan, porque hay
algunos que han ido
con (patines) ‘roller’
y también pueden
entrar, ya que no
hay restricción, pero
lo ideal sería patines
de cuatro ruedas,
ropa cómoda, una

botellita con agua,
porque hace harto
calor».

Finalmente la en-
trenadora dejó invi-
tada a toda la comu-
nidad del valle para
que participen de
esta iniciativa que es
gratuita, entendien-
do que ya cuenta con
una gran cantidad de
asistentes y estará
funcionando durante
toda la temporada
estival.

Con respecto a
esto, Zarzar sostuvo
que «está cordial-
mente invitado todo
aquél que quiera ir al
taller de verano, no
hay límite de nada,
solo hay que tener las
ganas y es los días
miércoles y viernes
de 16:00 a 18:30 ho-
ras, ahí yo los voy
clasificando. El pri-
mer horario de 16:00
a 17:15 horas son ni-
ños que se están ini-
ciando y de 17:15 a
18:30 horas son ya
los que tienen noción
básica del patinaje».

Recordamos que
los interesados deben
inscribirse de manera
presencial, acercán-
dose al Gimnasio Mu-
nicipal de la comuna
de Putaendo, en los
días y horarios men-
cionados.
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Dos detenidos por microtráfico de
drogas y tres por portar armas de fuego

Armas de fuego encontradas en Llay Llay.

Esta es la droga encontrada a delincuentes en
San Felipe.

• Sujetos con antecedentes policia-
les fueron descubiertos portando di-
ferentes tipos de sustancias ilícitas
en dos procedimientos desarrollados
en San Felipe y Llay Llay.-

Carabineros de
nuestra ciudad de San
Felipe detuvo a dos
delincuentes por el
delito de microtráfico
de drogas tras ser
descubiertos portan-
do estas sustancias
ilícitas cuando perso-
nal policial realizaba
un patrullaje preven-
tivo en el sector de
Avenida Santa Teresa

con calle Encón.
En concreto, Ca-

rabineros encontró
una bolsa en cuyo in-
terior había 900 milí-
gramos de clorhidra-
to de cocaína; una
bolsa con 400 milí-
gramos de pasta base
de cocaína; seis bol-
sas con un polvo co-
lor naranjo identifica-
do como ketamina,

cuyo peso es de 505
miligramos, y doce
bolsas con 15 gramos
de ketamina color
verde, además de
269.000 pesos en di-
nero en efectivo de
diferentes denomina-
ciones.

Ambos sujetos de-
tenidos son mayores
de edad, con domici-
lio en la comuna de
San Felipe, y mantie-
nen antecedentes po-
liciales por diferentes
delitos.

LLAY LLAY
Por su parte, en la

comuna de Llay Llay,
tres sujetos fueron
detenidos por el deli-
to de porte de arma de

fuego.
El procedimiento

se gestó luego del lla-
mado de vecinos aler-
tando que en el cen-
tro de la comuna del
viento, había un auto
con el vidrio trasero
quebrado y el resto
estaban polarizados.

Es así como per-
sonal policial logra
divisar el vehículo en
calle Antonio Varas,
cuyos ocupantes al
percatarse de la pre-
sencia del personal
policial, lanzan al ex-
terior un banano.
Posteriormente Ca-
rabineros logra dar-
les alcance, descu-
briendo que, al inte-
rior del auto, éstos

tenían dos armas de
fuego, originalmente
a fogueo, pero adap-
tadas para disparo,
dos proyectiles, una
manopla de metal, un
fierro de aluminio y
un madero.

Los detenidos, to-
dos de la comuna de
Llay Llay, fueron

identificados como
M.M.I., de 21 años;
J.A.P., de 26 años, y
B.C.C. de 27 años,
estos dos últimos
mantienen antece-
dentes por los delitos
de robo frustrado,
porte de arma blan-
ca, entre otros deli-
tos.
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Ya están definidos los grupos del torneo Afava

La ‘Semana Troyana’ ya tiene a sus monarcas Sénior y Súper Sénior

El representativito de Almendral Alto se coronó campeón en los Súper Sénior.

San Nicolás ganó la serie Sénior de la ‘Semana Troyana’

Ya se conoce la conformación de los grupos del
torneo Afava 2023.

Tal como estaba
escrito en su crono-
grama, el sábado re-
cién pasado se efectuó
el sorteo para definir
los grupos del cam-
peonato ‘Cordillera’,
evento que empezará
a disputarse el próxi-
mo fin de semana.

La suerte y el azar
determinaron que la
conformación de cada
uno de los grupos (8),
quedasen armados de
la siguiente manera:

Grupo 1: Alberto
Pentzke, Alcides Var-
gas, José Obrero, In-
ducor

Grupo 2: Las Ca-
denas, Viña Errázu-
riz, Mario Inostroza,
Catemu

Grupo 3: Húsares,
América, Comercio,
San Roque

Grupo 4: San Ni-
colás, Católica, Cate-
mu, La Pirca

Grupo 5: Santa
Rosa, La Capilla, Ar-

turo Prat, Arcoíris
Grupo 6: Peñarol

Reinoso, Santa Clara,
La Higuera, Alianza
Patagual

Grupo 7: Condo-
roma, Parrales, San
Luis de Palomar, Los
Chacayes

Grupo 8: Unión
Esperanza, Rosa
Squella, Alborada, In-
ter Sporting

La primera fecha
se jugará de la si-
guiente forma: El

primero de cada gru-
po con el cuarto, y el
segundo con el terce-
ro.

El sistema de tor-
neo dispone que una
vez finalizada la fase
de grupos (6 parti-
dos), los primeros dos
de cada agrupación
(16 en total) pelearán
por el premio mayor
del Afava 2023, mien-
tras que los otros 16
lucharán por el cetro
de la serie B.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días seguidos.
Pide tres deseos, uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día publica este aviso y tus
deseos se cumplirán aunque no lo creas.
                                                                                   P.M.

San Nicolás de
San Esteban en la se-
rie U–35 y Almendral
Alto en los U–45, se
convirtieron en los
flamantes campeo-
nes de la ‘Semana
Troyana’. El  festi-
val futbolístico  se dio
el lujo de tener entre
sus competidores, a
gran parte de los me-
jores equipos de toda
la zona del Aconca-
gua.

Luego que entre
el viernes y sábado
se disputaran los
cruces para buscar a
los conjuntos que
deberían luchar por
los respectivos po-
dios, el domingo lle-
gó el momento de
luchar por cosas im-
portantes y definiti-
vas.

La instancia más
importante de la
competencia estuvo a
la altura de las cir-
cunstancias, a raíz

que los juegos en los
que estaban en dis-
puta el título y el ter-
cer lugar de cada ca-
tegoría, fueron impe-
cables en su desarro-
llo, al ser bien juga-
dos, con altas cuotas
de emotividad de por
medio.

La definición en
la serie Súper Sénior
(U45), entregó los
siguientes resulta-
dos:

Por el tercer lugar:
Juventud La Troya 1
(5) – Alberto Pentzke
1 (6)

Por el título: Al-
mendral Alto 2 – San-
ta Rosa 0

En tanto en la ca-
tegoría Sénior (U35),
la historia se escribió
así:

Por el tercer lugar:
Dos Amigos 1 – Al-
mendral Alto 6

Por el título: San
Nicolás 2 – Viña Errá-
zuriz 1
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AMOR: No se quede con la cabeza oculta
igual que el avestruz, levante la mirada y su-
pere todo lo que le ocurrió durante el mes.
SALUD: No se descuide esta jornada. DINE-
RO: Es recomendable que por ahora aplace
todo lo que implique hacer inversiones. CO-
LOR: Crema. NUMERO: 9.

AMOR: Para disfrutar a plenitud lo que tiene,
debe dejar de lado los conflictos, de lo con-
trario el tiempo pasará y el tiempo se le esfu-
mará. SALUD: Para tener una completa recu-
peración debe hacer caso a su médico. DI-
NERO: Debe invertir más en sus necesida-
des. COLOR: Azul. NUMERO: 11.

AMOR: Si sigue pensando de la misma ma-
nera la posibilidad de que las cosas cambien
entre ustedes será remota. SALUD: No deje
de lado la salud de los suyos. DINERO: Mo-
mento para darse un respiro en lo financiero
para que su bolsillo pueda recuperarse un
poco más. COLOR. Celeste. NUMERO: 3.

AMOR: Dejar de lado a las personas que le
quieren tarde o temprano repercutirá en su
destino. SALUD: Fumar y tomar en exceso
dañan más de lo que cree a su organismo.
DINERO: Su círculo cercano puede ayudarle
a salir de los problemas en los que está. CO-
LOR: Rojo. NUMERO: 5.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No malgaste su tiempo y energías
pensando en las cosas del pasado. Mire ha-
cia adelante y el futuro que le espera. SALUD:
Una mente positiva lo supera todo. DINERO:
No se deje llevar por el temor a la hora de
emprender algo propio. COLOR: Amarillo.
NUMERO: 11.

AMOR: No debe asustarse por las cosas que
ha estado sintiendo, solo es necesario que se
deje llevar. SALUD: Cuidado con qué tú orga-
nismo le pegue una desconocida. DINERO:
No espere que todo llegue mágicamente, debe
salir a buscarlo. COLOR: Marrón. NUMERO:
18.

AMOR: Es tiempo de darse el trabajo de es-
cuchar más a su pareja en lugar de dejarse
llevar por sus impulsos para actuar sin pen-
sar. SALUD: Mejorar el ánimo esta propicio
en esta época, es solo cosa de proponérselo.
DINERO: Afronte sus responsabilidades. CO-
LOR: Café. NUMERO: 6.

AMOR: La relación debe nutrirse con el amor
que ambos se entregan constantemente. SA-
LUD: Posibles accidentes menores durante el
transcurso de la jornada. DINERO: Enfrentar
los desafíos que están por venir en una tarea
que deberás enfrentar. COLOR: Granate.
NUMERO: 2.

AMOR: Primero que todo debe sanarse inte-
riormente y luego de esto podrá darle cabida
a nuevas relaciones afectivas. SALUD: Debe
cuidar mucho su piel durante la temporada
de verano. DINERO: Su día estará tranquilo
y será favorable para pensar que hará en el
futuro. COLOR: Verde. NUMERO: 4.

AMOR: Cambiar su futuro afectivo depende
de cuanto empeño ponga en ello, pero debe
andar con cuidado. SALUD: La autosuges-
tión no te hace bien. DINERO: No desvíe su
camino hacia el éxito dejándose llevar por
malos consejos de otras personas. COLOR:
Calipso. NUMERO: 10.

AMOR: Todo el camino que ha recorrido du-
rante su vida le dará la experiencia para en-
frentar las cosas que vendrán. SALUD: Debe
superar sus estados de angustia. Venga a
visitarme. DINERO: Enfóquese en las cosas
que son prioritarias en su trabajo. COLOR:
Rosado. NUMERO: 30.

AMOR: Si quiere mostrar un cambio debe
iniciar por reconocer cuales han sido sus erro-
res. SALUD: Muchos carbohidratos no ayu-
dan a su dieta. DINERO: La posibilidad de
un mejor porvenir está muy ligado con una
buena capacitación. COLOR: Lila. NUMERO:
21.
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Ante miles de personas:

‘Kako’ Rosinelli vive días de gloria cantando junto a ‘Gente de Zona’

Kako junto al animador del Festival de Las Con-
des, Francisco Saavedra.

Kako Rosinelli con los demás participantes de
‘The Voice’ y el team de Gente de Zona.

Junto a los integrantes de Gente de Zona du-
rante una de sus presentaciones.

Una experiencia
inolvidable fue lo que
le sucedió en estos úl-
timos días a la cono-
cida cantante local
‘Kako’ Rosinelli,
que por partida doble
tuvo dos presentacio-
nes nada más y nada
menos que con ‘Gen-
te de Zona’. La pri-
mera en el Gran Are-
na Monticello, con un
lleno total, y la segun-
da este día sábado en
una nueva versión del
Festival de Las Con-
des.

Dice que todo el
proceso con ‘Gente de
Zona’ «fue muy lindo,
ellos súper compro-
metidos, pero uno
siempre piensa: ‘Ya,
terminó el concurso y
ahí va a quedar’. No,
ellos se mantuvieron
en contacto todo este
tiempo y nos empeza-
ron a avisar: ‘Chicos,
la canción que graba-
mos va a salir a fin de
año’, porque la gra-
bamos durante la
competencia, pero
pasaba el tiempo y
nosotros, tú sabes,
uno dice ya pasó, no
importa, ya viví lo
que viví y yo estaba
súper feliz con eso.
Cuando de pronto
nos avisan que real-
mente salió el video
de la canción ‘Somos’.
Maravillosa, muy
linda. Y la empeza-
ron a promocionar, y
‘detrasito’ de eso nos
avisan. Como ellos
venían al festival de
Las Condes ya confir-
mados, aprovecha-
ron este viaje y unas
dos semanas y me-
dias, casi tres sema-
nas antes, avisaron
que íbamos a ir al
Monticello con ellos a
promocionar la can-
ción ¿ya? Ese era el
fin de lo que fue en el
Monticello. Lo disfru-
té a concho, maravi-
llosa la experiencia,
pero jamás nos ima-

ginamos que iba a es-
tar lleno el gran Are-
na Monticello, era
una cosa impresio-
nante. Yo al final de
todo, cuando ya salí,
me subí al auto y fui
con mi hijo mayor,
me dice; ‘mamá, llo-
ra’, y yo ‘no’. ‘Mamá,
por favor llora’, y yo
lloré, pero de emo-
ción, de alegría, y llo-
ré, lloré, lloré. No lo
podía creer  y para
colmo, nos avisan
unos días antes que
también nos prepa-
ráramos porque los
vamos a acompañar
en el festival de Las
Condes, eso es televi-
sado, así que imagí-
nate la alegría, la
emoción, y siempre
ahí representando a
mi San Felipe, al va-
lle del Aconcagua. Así
que estoy contenta».

- Hay que decir
sinceramente que
‘Gente de Zona’
está a nivel de Ma-
luma, Karol G y
todo eso. Porque
uno va a Miami,
pregunta por ellos,
los conoce la gen-
te.

- Todo el mundo.
O sea, con Rosalía,
con Jennifer López,
han tenido unas cola-
boraciones increíbles,
y ellos siempre nos
hablan, y nos mostra-
ban videos. De hecho,
una vez estábamos al-
morzando y de repen-
te llaman, y me mues-
tra la pantalla y era
Luis Fonsi. Hablé con
Luis Fonsi. O sea, te-
ner la oportunidad
que nos podamos re-
lacionar con artistas
de ese nivel, apren-
der, para poder ateso-
rar esos momentos, o
sea, es impagable. El
compromiso de ellos
como artista con no-
sotros fue real. Es real
y lo corroboré, nos
trataron como reyes;

o sea, yo me sentía
casi la Jennifer López.
Súper bien el trato, no
era así como ‘ya, los
vamos a llevar para
que estén’, no; o sea,
nos dieron el trato
que ellos mismos te-
nían. El Monticello se
portó maravilloso. Al
salir yo decía: ‘Ya cla-
ro, aquí en San Felipe
soy conocida, porque
acá es mi tierra, pero
llegar allá, bajarme
del auto y que la gen-
te me grite: «Ay usted
es la de ‘The Voice’.
Déjeme sacar foto».
Entonces por eso
cuando llegué al auto,
mi hijo mayor, cómo
me conoce, me decía
«mamá, ya, reaccio-
na. Llora», y yo «no»,
«Llora, porque -me
dijo- es increíble la
cantidad de gente que
te reconoce». Enton-
ces ayer fue un cúmu-
lo de emociones y de
cosas tan lindas que
viví y agradecida de
Dios, de la vida, por
supuesto de Gente de
Zona. Pero de todo
esto que ahí tú te das
cuenta todo lo que
uno desea debe ser
para bien, porque
todo se devuelve, en-
tonces uno tiene que

avanzar y tratar de
hacer las cosas lo me-
jor posible en esta
vida para que a uno le
resulten las cosas.
Entonces estoy tre-
mendamente conten-
ta. Lo de ayer, todavía
estoy como en shock
y mañana lo que se
viene, imagínate, voy
a salir en televisión,
en Canal 13, así que
estoy feliz.

- ¿Cuál es la di-
námica con ellos
ahí? ¿Conversan,
echan la talla, todo
el asunto?

- De partida cuan-
do llegué ellos esta-
ban viendo la prueba
de sonido y de repen-
te llega Randy, me ve
y abrazó, besó y la ta-
lla con Alexander por-
que es súper ‘pelu-
són’. Preocupados,
conversando con cada
uno de nosotros, pen-
diente de cada uno,
no porque ya estuvié-
ramos ahí, si no que te
das cuenta por el co-
mentario «oye ¿cómo
está tu hijo? ¿Oye y el
video del otro día que
subiste? ¿Oye y esa
foto por qué fue?»
Estaban tremenda-
mente preocupados.
Se comunicaron con-

migo cuando me pasó
el incidente en Pu-
taendo. Ellos me lla-
maron, entonces cla-
ro. Ellos ayer después
me decían «oye Kako,
cuéntanos eso ¿cómo
fue?» Y le contaba los

detalles.
Al finalizar nos in-

dicó que estaba feliz
de poder haber parti-
cipado en el Festival
de Las Condes, apar-
te que la felicitaron
por su vestimenta.


